



48429 Rheine, 2. Oktober  
2010  
Kugeltimpen 7  
Tel.: (0 59 71) 1 27 39  
URL: [www.gruene-rheine.de](http://www.gruene-rheine.de)  
E-Mail: [Mau@gruene-rheine.de](mailto:Mau@gruene-rheine.de)

Stadt Rheine

Erster Beigeordneter

Jan Kuhlmann

Klosterstraße 14

48431 Rheine

### **Anfrage zu Atomtransporten im Stadtgebiet**

Sehr geehrter Herr Kuhlmann,

wie Sie wissen ist es schon in der Vergangenheit zu vielen Atomtransporten über das Stadtgebiet Rheine gekommen, ohne dass die Bevölkerung darüber informiert wurde.

Jetzt drohen gegen den Willen vieler Bürger und Bürgerinnen wieder neue Atomtransporte, die in aller Stille und Heimlichkeit über unser Straßen- und Schienennetze transportiert werden sollen.

Achtzehn Behälter mit über 950 Brennelementen sollen aus dem Zwischenlager Ahaus zurück in die Pannenatomfabrik Majak in Russland zurückgebracht werden.

Über Art und Zeitpunkt der Transporte werden die Bürger weder durch das Innenministerium, noch durch das Bundesamt für Strahlenschutz informiert.

Das ist aus Sicht der Bündnisgrünen ein nicht hinnehmbarer Skandal.

Die Bürger von Rheine haben ein Anrecht zu wissen, wann und wo ihre Gesundheit und ihr Leben in Gefahr ist, ganz besonders jetzt, wo durch die Verlängerung der Laufzeiten der Kernreaktoren und der daraus resultierenden Überalterung mit mehr Störfällen zu rechnen ist.

Deshalb bittet Bündnis 90, die Grünen um Beantwortung folgender Fragen:

- 1) Wann, wie und wo finden Atomtransporte über unser Stadtgebiet statt?
- 2) Gibt es Bestrebungen Seitens der Verwaltung die Bevölkerung darüber zu informieren.
- 3) Wann wurden die Katastrophenpläne für Atomunfälle das letzte Mal überarbeitet?

- 4) Sind ausreichende Strahlenschutzräume für alle Bürger von Rheine vorhanden?
- 5) Sind die Sicherheitskräfte in Rheine unterrichtet und ausreichend geschult und steht ausreichendes Material zur Dekontaminierung bereit?

Da es sich um eine ernsthafte Angelegenheit handelt und die Transporte bald stattfinden bitten wir die Angelegenheit mit Dringlichkeit zu behandeln und bitten um zeitnahe Beantwortung.

Mit freundlichen Grüßen,

Siegfried Mau, stellv. Fraktionssprecher

---